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专访 

从大局出发看待中美纺织品磨擦问题  

李晓岗  

2005年07月12日 中国网  

  中美两国11日在北京召开第16届中美商贸联委会，双方就广泛的课题进行商谈，并签署了系列协

议。但最棘手的纺织品课题仍没有出现解决方案。对此，中国社科院美国研究所的李晓岗教授在接受

中国华艺广播公司的访问时指出，应从大局出发来看待中美纺织品磨擦问题，中美之间的贸易不只对

中美之间有利，更要从全球贸易、全世界经济繁荣的角度来看待。 

  李晓岗认为，从今年的情况来看，中美之间的贸易磨擦是增加了。磨擦增加是因为关系密切了，

贸易关系越密切磨擦会越多。贸易磨擦不光是中美之间有，美日之间、美欧之间都存在贸易摩擦，所

以单纯贸易磨擦并不是问题。 

  李晓岗表示，今年纺织品的配额取消之后，中国对美纺织品出口增加了很多。美国国内，特别是

劳动密集型企业的地区有一些反对的声音。但是，这些声音并不是主流。主流是中美贸易已经形成了

一种相互依存、一荣俱荣、一损俱损的局面。中美贸易去年达到2300亿美元，根据美国的统计，中国

有1600亿的贸易顺差，美国很多人认为中国从美国赚了很多钱。 

  但是，中国在中美贸易中的顺差有很大一部分被用来购买美国的国债，刺激了美国国内的投资。

另外，中国虽然在对美贸易中有很大的顺差，但中国的全球贸易基本上是平衡的。中国通过和世界上

其他国家的逆差贸易刺激了其他地区的发展，带动了世界经济的繁荣，也就是增加了其他地区购买美

国商品的购买力，也有利于美国经济的发展。所以，中美之间的贸易不是只对中美之间有利，更要从

全球贸易、全世界经济繁荣的角度来看待。 

  李晓岗表示，在这一问题上，双方要从中美贸易的大局出发，既要控制磨擦继续升级，同时还要

相互做出妥协，缓解双方在纺织品贸易上的一些争端。美国政府不应只看几个州，少数企业的问题，

还是应从美国经济的全局来考虑，不会让这个问题来干扰整个的双边贸易，相信双方不会让这个问题

继续激化下去。(郑永)  


